

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang penulis lakukan dengan judul **“Pemberdayaan Masyarakat Dalam Pengembangan Ekowisata Di Taman Hutan Raya Ir. H. Juanda”**, maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Dilihat dari persepsi masyarakat mengenai program ekowisata menunjukkan bahwa masyarakat kurang memahami materi dari ekowisata itu sendiri mengenai fungsi wisata, fungsi pendidikan, fungsi pemberdayaan masyarakat, fungsi daerah resapan, maupun fungsi konservasi. Ada beberapa faktor yang membuat masyarakat sekitar kurang memahami atau tidak memahaminya sama sekali dari fungsi-fungsi tersebut adalah karena keterbatasan pendidikan masyarakat sekitar yang dominan mengenyam pendidikan terakhir hingga SD (Sekolah Dasar), juga tidak adanya pembekalan materi dari pengelola mengenai program ekowisata dan pengertian fungsi-fungsi yang terkait.
2. Upaya yang dilakukan oleh pihak pengelola dalam memberdayakan masyarakatnya yaitu membuat beberapa rencana kegiatan pemberdayaan masyarakat sekitar Taman Hutan Raya Ir. H. Juanda meliputi kegiatan peningkatan usaha produktif kelompok masyarakat, kolaborasi pengelolaan wisata, kolaborasi perlindungan kawasan dan pemanfaatan jasa lingkungan untuk kepentingan sosial.

3. Pemberdayaan masyarakat dapat dilakukan dengan melibatkan masyarakat sekitar secara aktif dalam berbagai kegiatan pengembangan ekowisata. Namun, dalam hal ini melibatkan masyarakat tidak hanya diberi program pelatihan untuk mereka lakukan dan kerjakan saja tetapi juga dibutuhkan pelatihan yang lebih mendalam terhadap isi materi dari ekowisata itu sendiri.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, terdapat beberapa hal yang penulis kemukakan sebagai saran dan rekomendasi dalam konteks pemberdayaan masyarakat dalam pengembangan ekowisata di Taman Huran Raya Ir. H. Juanda, yaitu:

1. Pelaksanaan pelatihan yang lebih mendalam mengenai pandangan-pandangan masyarakat tentang fungsi-fungsi dari ekowisata yang perlu diperhatikan untuk diadakan pelatihan fokus ekowisata agar para masyarakat mengetahui titik-titik penting ekosistem yang dapat dijadikan fokus ekowisata.
2. Keseriusan dan komitmen dari para pihak yang terlibat dalam setiap program pemberdayaan masyarakat adalah hal yang harus ditekankan setiap kali sebuah program pemberdayaan masyarakat dilakukan. Karena ketika sebuah program dilakukan lalu berhenti di tengah jalan, maka masyarakatlah yang menjadi pihak yang paling menderita dan tidak berdaya dibandingkan pihak lain.